

### **Capacidad actual de la Federación en el país •**

A finales de 1995, la Delegación Regional estaba integrada por un jefe de delegación y seis delegados. El apoyo a la OSRM continuará estando a cargo de un Coordinador de Socorro de la Delegación de la Federación, quien será responsable de dar asistencia, y supervisar la operación, junto con el actual Director del Programa de la OSRM en la sede central de la MLRB y con el coordinador de la OSRM en Cox's Bazar. La MLRB y la Federación mantienen regularmente relaciones de cooperación y coordinación con el gobierno de Bangladesh, ACNUR.ONG y otras agencias.

### ***Plan de acción***

La operación tendrá lugar entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 1996. Los servicios se mantendrán al nivel actual. Conforme se reduzca el número de refugiados a lo largo del año, así se cerrarán los campamentos y se reducirá el personal de la MLRB.

La distribución alimentaria semanal proporcionará una ración diaria de 2.200 kilocalorías y 60 gr de proteínas por persona. La canasta alimentaria incluirá lo siguiente:

Arroz	:	3,150 kg
Dhal	:	0,280 kg
Aceite	:	0,175 kg
Azúcar	:	0,140 kg
Sal	:	0,035 kg
Alimentos deshidratados	:	0,280 kg
Espicias	:	0,450 kg/mes para familias de 1-3 miembros; 1,350 kg para las de 7 ó más miembros
Pescado seco	:	0,300 kg por persona/mes (estacional)
Jabón	:	1 barra/familia/semana
Gas	:	40 kg/mes para familias de 1-3 miembros; 100 kg para las de 7 o más miembros

Las provisiones son aportadas por el PMA/ACNUR, el gobierno de Bangladesh u otras agencias quienes aplican control de calidad y cantidad. La MLRB toma las mercancías de las bodegas del gobierno de Bangladesh y las transfiere a las de la MLRB (con capacidad cada una de 40-60 m). Existe una de ellas en cada campamento. La Sociedad Nacional es responsable del transporte, para lo cual utiliza tres camiones de la MLRB y varios otros alquilados, un «pick-up», un vehículo de doble tracción y tres muliuso. El registro y distribución de los bienes de socorro se hace conjuntamente por el gobierno de Bangladesh y la MLRB. Los registros de los abastecimientos son llevados por el personal de la MLRB en los campamentos.

Se ha establecido comunicación de radio entre la sede de Cox's Bazar y un campamento en cada zona administrativa (Gundhum y Dumdunia). El personal de la MLRB en cada campamento consiste en un Oficial de Campamento, un almacenero, oficiales de campo y un escribiente. Si las estimaciones en cuanto al número de refugiados corresponden a las previsiones para 1996, la operación será dirigida por un director de programa y 44 funcionarios de la MLRB. Apoyo adicional en la distribución lo brindarán 60 voluntarios, quienes recibirán por ello un estipendio diario.

Los 100 miembros del grupo, entre funcionarios y voluntarios, recibirán ayuda de un delegado de la Federación. La reducción de personal y de costos se llevará a cabo de acuerdo a la repatriación, el cierre de campamentos y la disminución de quienes viven en ellos. Al término de su trabajo con la MLRB, se pagará un adicional a los funcionarios no permanentes, con base en la cantidad de años servidos.

El programa continuará abarcando la capacitación y el desarrollo del personal de la MLRB en aspectos técnicos como la administración de socorros. Los seminarios de información y difusión sobre los principios y actividades del Movimiento, seguirán siendo parte de la capacitación. De ser posible, se ampliará al personal administrativo y ejecutivo de los socios ejecutores.

Trimestralmente la OSRM (Cox's Bazar) presenta al gobierno de Bangladesh informes estadísticos. Seguirá dando estos informes en el marco establecido. La MLRB será responsable de iniciar la preparación de informes de los ingresos recibidos de otras diferentes fuentes a la Federación.

En 1996 el presupuesto incluye el aporte financiero de la Federación, a la OSRM. No obstante, si la operación (contra todas las expectativas) concluyera antes del final del año, los fondos serían transferidos al Programa de Rehabilitación y Reintegración dirigido por la Federación a asistir a los retornados de Myanmar.

#### Notas al presupuesto •

Desde 1995 se arrastra una suma destinada a cubrir las futuras compensaciones que la Federación deberá hacerle a la Media Luna Roja de Cox's Bazar, según lo acordado en 1993. Esta suma podría destinarse a financiar un complejo de la MLRB en Cox's Bazar. El monto destinado al mantenimiento de los campamentos se ha conservado relativamente elevado ya que las estructuras de campamento de la MLRB requerirán mejoras y renovación para que duren todo el año 1996.

La Sección de Recuperación de Costos reintegra una cantidad parcial de dinero a la MLRB por las funciones de apoyo que ésta proporciona para implementar y mantener el nivel necesario de capacidad operativa y competencia. La sección de Desarrollo de Capacidades y Preparación para Desastres permitirá a la MLRB mejorar sus servicios y sostenibilidad.

Los presupuestos destinados a la Recuperación de gastos y al Desarrollo de Capacidades se proporcionarán más adelante, según los acuerdos establecidos entre la MLRB y la Federación.

## Resumen presupuestario

### NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)

Presupuesto/proyecto	TOTAL
Equipo de Capital	89.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	15.000
Personal y capacitación	297.000
Viajes y gastos conexos	7.000
Materiales de información y difusión	1.000
Administración, gastos generales	68.000
Apoyo del Secretariado	27.000
Otro tipo de asistencia	35.000
<b>PRESUPUESTO TOTAL</b>	<b>539.000</b>
Menos recursos estimados	50.000
<b>SOLICITUD NETA</b>	<b>489.000</b>

*Nota:* Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.

# CAMBOYA

## REHABILITACIÓN DE POSGUERRA

**FS 2.845.000**  
**221.500 Beneficiarios**  
**Programa No. 01.21/96**

*La Cruz Roja Camboyana, con el apoyo de la Delegación de la Federación, continuará respondiendo a las necesidades de emergencia causadas tanto por los desastres naturales como por la creciente inseguridad, particularmente en las áreas rurales. Paralelamente fortalecerá su capacidad organizativa y los servicios comunitarios.*

---

### *La operación*

Aunque las elecciones democráticas de mayo de 1993 establecieron un gobierno de coalición y condujeron a la adopción de una nueva constitución, la guerra civil aún se prolonga en ciertas partes de Camboya y la paz es aún frágil. Es en este contexto que la Cruz Roja Camboyana, con el apoyo de la Delegación de la Federación, busca construir una efectiva organización de servicios a nivel nacional, al tiempo que da respuesta a las emergencias provocadas por los desastres naturales y mantiene los servicios de salud rurales.

La mayor parte de los camboyanos viven y trabajan en las áreas rurales. Una cantidad muy grande de estas personas son mujeres y niños que tienen poco o ningún acceso a la escuela, al agua potable, y a las inmunizaciones. A pesar del mejoramiento en los índices generales de salud, algunos como los de mortalidad, mortalidad materna, neonatal e infantil, evidencian una situación alarmante en comparación con el resto de la región. Algunas comunidades, obligadas por los ataques y los asaltos armados, se han convertido en grupos de desplazados internos. En los primeros seis meses de 1995 más de 40.000 personas pasaron a tener esa condición. Vastas áreas agrícolas de varias provincias se encuentran fuertemente minadas y son inseguras para cualquier tipo de cultivo. Entre 8 y 10 millones de minas terrestres hieren o matan a un promedio de 300 camboyanos por mes. Por otro lado, el conflicto persistente entre el Khmer Rojo y el Ejército Real Camboyano afecta muchos proyectos de desarrollo.

Aunque el Gobierno Real Camboyano hace grandes esfuerzos por mejorar la infraestructura del país y estabilizar la economía, Camboya muestra organizaciones gubernamentales y no gubernamentales débiles, una importante carencia de personal capacitado, inseguridad e inestabilidad política. La extendida pobreza fue exacerbada por las severas inundaciones de agosto de 1994, seguida por la sequía que tuvo como consecuencia una desastrosa cosecha en diciembre de 1994 y enero de 1995 y el consiguiente deterioro en las condiciones de vida de los más vulnerables.

## ***La respuesta hasta ahora***

A principios de 1991 la Federación estableció una Delegación en Pnom Penh para promover el desarrollo de la Sociedad Nacional, dar asistencia al proceso de repatriación de los refugiados khmer de la frontera thailandesa y brindar socorro a los desplazados internos y a las víctimas de los desastres naturales.

En 1992 la Federación estableció una red de Equipos Móviles de Salud (EMS) para ayudar a las organizaciones locales de salud y supervisar las actividades médicas dirigidas a los retornados. Posteriormente, los EMS se convirtieron en Unidades de Apoyo Distritales de Salud (UADS), cada una de las cuales se concentró en uno o más distritos de una determinada provincia. Actualmente existen dos UADS en las provincias de Takeo y Kampong-Thom.

En 1993 el énfasis del programa de la Federación pasó de responder a las necesidades inmediatas en el sector salud y la operación de repatriación, al desarrollo de la infraestructura de salud primaria y el fortalecimiento de la capacidad institucional de la Sociedad Nacional. Después de la reunificación de la Cruz Roja Camboyana, en 1994, la Federación ha respaldado su fortalecimiento mediante la creación de una red de más de 3000 voluntarios capacitados en provincias claves, el desarrollo de un currículo estandarizado de primeros auxilios comunitarios y el inicio de actividades de preparación en desastres para estos voluntarios capacitados, particularmente en la región noroccidental del país donde existe gran cantidad de desplazados internos y retornados.

En setiembre de 1995 la Federación lanzó un llamamiento internacional a nombre de la Cruz Roja de Camboya, para la adquisición de 4251 m de arroz para asistir a 70850 beneficiarios en cuatro provincias, por un período de cinco meses, como respuesta a la escasez de alimentos consecuencia de las inundaciones de 1994 y la sequía de 1995.

## ***Las necesidades que deben ser atendidas***

En 1995 la persistente inestabilidad e inseguridad política provocó nuevos desplazados internos, y las inundaciones y la sequía evidenciaron cómo Camboya es altamente vulnerable a los desastres naturales.

El Ministerio de Salud ha reconocido en el Plan Nacional de Salud que uno de los grupos más vulnerables son las mujeres y los niños y que, por lo tanto, algunos de sus programas y actividades se centrarán en fortalecer la salud materno-infantil a nivel comunitario distrital, especialmente en cuanto a prevención e integración de los servicios.

En Camboya existe la necesidad urgente de contar con una Sociedad de Cruz Roja que funcione bien, que enfatice en el desarrollo organizacional y de sus capacidades, que clarifique las funciones y las responsabilidades de su personal y defina el desarrollo de planes a largo plazo. Tales planes deben incorporar los servicios y programas que respondan a las necesidades de los más vulnerables en un país traumatizado por el hambre, la invasión, la fuga masiva de refugiados y 20 años de guerra civil.

## ***Los objetivos de la Cruz Roja***

Durante 1996 la Federación continuará colaborando con la Cruz Roja Camboyana en respuesta a las emergencias, fortalecimiento de la capacidad institucional y apoyo a programas de salud en dos provincias.

La Federación planea, con el propósito de responder a las *emergencias* causadas por las inundaciones y la sequía de 1994 y 1995, lo siguiente:

- Comprar 2.000 m de arroz para cubrir un déficit del llamamiento de emergencia número 11/95 y/o para desarrollar las reservas de la Cruz Roja Camboyana en preparación ante cualquier posible emergencia.

El objetivo del *programa de salud* respaldado por la Federación será

- Mejorar el nivel de salud y el bienestar de la comunidad, con especial referencia a la atención materno-infantil en el distrito de Kampong Svay, en la provincia de Kampong Thom, y en los distritos de Prey Kabas y Angkor Borey, en la provincia de Takeo.

El propósito general del *Programa del Desarrollo* es dar asistencia a la Cruz Roja Camboyana al establecer una Sociedad Nacional que funcione bien y sirva a los más vulnerables. La Federación se centrará en el desarrollo estructural e institucional de la Cruz Roja a través de iniciativas de organización, recursos y programas, con dos objetivos principales.

- Finalizar un plan de desarrollo institucional de largo plazo.
- Establecer programas y actividades bien seleccionados, planificados y evaluados en áreas de preparación para desastres, primeros auxilios comunitarios, Cruz Roja de la Juventud, atención primaria en salud y servicios de ambulancia.

## ***Sociedad Nacional/Federación***

### **Capacidad de la Sociedad Nacional •**

La reorganización de la Cruz Roja Camboyana en 1994-1995, condujo a una nueva estructura. La Sociedad cuenta actualmente con una filial en cada una de las 21 provincias. Del total de 528 empleados, aproximadamente 100 trabajan en la sede nacional. Aunque su membresía formal es pequeña (600 personas), cuenta con 3126 voluntarios capacitados. La Sociedad Nacional es un socio activo del PMA en la distribución de alimentos en 16 países. En 1995 brindó asistencia a más de 392 mil personas.

### **Capacidad actual de la Federación en el país •**

En 1996 la Delegación de la Federación estará integrada por ocho delegados: un jefe de delegación, un delegado de finanzas y administración, uno de desarrollo institucional, uno para el desarrollo de filiales, un coordinador médico, un coordinador de socorro, un delegado de logísticas (por seis meses) y un delegado de salud (por seis meses).

## ***Plan de acción***

En el plan de trabajo enviado al Secretariado de la Federación se detallan las actividades, métodos y estrategias para lograr los anteriores objetivos, así como un cronograma definido, el número de beneficiarios previstos y la cantidad de recursos necesarios. Muchos de los programas y actividades incluidos en el plan de acción de 1996 se encuentran ya en funcionamiento y fueron consolidados en 1995. La Federación colaborará con la Cruz Roja Camboyana en la implementación del siguiente plan de acción:

### **Desarrollo de programas •**

#### ***Socorro en caso de desastres***

- Compra y distribución de 2000 m de arroz para los más vulnerables, como una contribución para cubrir el déficit estructural alimentario que se anticipa en 1996.
- Dar seguimiento a la retirada del PMA y su relación con la Cruz Roja Camboyana como socio implementador, con el propósito de mantener la capacidad operativa de la Sociedad Nacional.
- Responder a los desastres naturales dónde y cuándo estos ocurran.

#### **Desarrollo institucional •**

- Establecer un plan de desarrollo institucional a largo plazo, revisar los estatutos, los objetivos y las actividades prioritarias de la Cruz Roja Camboyana.
- Facilitar el ajuste de las estructuras de la Cruz Roja Camboyana para que reflejen sus prioridades y fortalecer la administración a nivel de la sede y de provincias.
- Facilitar el desarrollo del personal y los programas de capacitación

#### **Preparación para desastres •**

- Fomentar programas de preparación para desastres y un plan con el mismo objetivo en la Cruz Roja Camboyana, en coordinación estrecha con el respectivo programa regional para Asia y el Pacífico.

#### **Programa de salud •**

- Continuar la ejecución del programa de primeros auxilios comunitarios y la expansión de la red de cruzrojistas capacitados
- Completar la salida de los dos UADS
- Estudiar la factibilidad de establecer un servicio de ambulancia en Phnom Penh

En 1996 se harán evaluaciones de los programas. Los términos de referencia y las fechas se definirán el primer trimestre de 1996.

## ***Resumen presupuestario***

### ***NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)***

Presupuesto/proyecto	PROGRAMA SALUD	APOYO SN	SOCORRO	TOTAL
Refugios, construcciones	20.000	13.000		33.000
Sábanas, ropa, textiles	3.000	7.000		10.000
Abastecimientos médicos	1.000		720.000	721.000
Agua	14.000	45.000		59.000
Equipo de capital	5.000			5.000
Otros abastecimientos de socorro	23.000	100.000	6.000	129.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	12.000	114.000		126.000
Personal y capacitación	23.000	64.000	61.000	148.000
Viajes y gastos conexos	267.000	841.000	109.000	1.217.000
Materiales de información y difusión	13.000	50.000	2.000	65.000
Administración, gastos generales	2.000	34.000		36.000
Apoyo del Secretariado	75.000	232.000	39.000	346.000
Talleres y seminarios	24.000	69.000	37.000	130.000
<b>PRESUPUESTO TOTAL</b>	<b>482.000</b>	<b>1.569.000</b>	<b>974.000</b>	<b>3.025.000</b>
Menos recursos estimados		180.000		180.000
<b>SOLICITUD NETA</b>	<b>482.000</b>	<b>1.389.000</b>	<b>974.000</b>	<b>2.845.000</b>

# NEPAL

## PROGRAMA DE APOYO A LOS REFUGIADOS

**FS 949.000**  
**89.000 Beneficiarios**  
**Programa No. 01.22/96**

*La operación, que entra en su quinto año, proporcionará ayuda no alimentaria a 89.000 refugiados butaneses en ocho campamentos ubicados en el sureste de Nepal y promoverá proyectos que alivien el peso de la presencia de los refugiados en las comunidades locales.*

---

### *La operación*

La operación de la Federación y de la Cruz Roja de Nepal ha brindado auxilio no alimentario a los refugiados butaneses residentes en Nepal desde setiembre de 1992. Los refugiados, que a finales de 1995 se estimaban en 8.624, viven en ocho campamentos en los distritos de Jhapa y Moranag, cerca de la frontera con India distribuidos en un área de aproximadamente 126 km<sup>2</sup>. La población en cada campamento varía de 7.300 a 19.000 en los más numerosos.

Durante 1996 se proporcionará asistencia al menos a 89.000 refugiados. Aunque es impredecible anticipar la llegada de nuevos refugiados en el curso del año, se anticipa que su número continuará creciendo, regularmente, hasta alcanzar la cifra aproximada de 93.000 a finales de 1996, es decir 256 personas por mes.

Actualmente la población refugiada se compone de un 12.4% de niños menores de cinco años, un 43% de mujeres y un 44.6% de hombres.

Como sucede con cualquier flujo masivo de refugiados, la llegada de los butaneses a un área agrícola subdesarrollada ha tenido efectos adversos en la economía local, la infraestructura y el medio ambiente. A la frustración y a la atención de la población refugiada se suma la prohibición de buscar empleo o de vincularse en actividades generadoras de ingresos fuera de los campamentos (medida diseñada para proteger la economía local).

Con el paso del tiempo ha sido cada vez más importante ampliar los servicios sociales y las actividades medioambientales a las comunidades locales, que faciliten la integración de los refugiados y minimicen el efecto en ellas de su presencia masiva. La Federación y la Cruz Roja de Nepal han tomado importantes medidas en este sentido, al extender el servicio gratuito de ambulancia a la población local y al integrar a las comunidades locales en un programa de reforestación. Además, la Federación ha entregado ayuda material a los hospitales locales de referencia y a un banco de sangre de la región y planea hacerlo con otros bancos de sangre mediante el mejoramiento de sus instalaciones y capacidades.

## ***La respuesta hasta ahora***

La Federación y la Cruz Roja de Nepal proporcionan cerca del 38% de todos los artículos no alimentarios requeridos para la mínima subsistencia de los refugiados: sábanas, ropa, mosquiteros, baldes plásticos, así como servicios de ambulancia, capacitación contra incendios y actividades de reforestación. Lo que convierte a la Cruz Roja en el segundo donante en importancia después de las Naciones Unidas (PMA y ACNUR).

Ninguna de las agencias que trabajan actualmente en los campamentos posee la capacidad de cubrir el costo de los bienes no alimentarios y de los servicios que la Federación dio en el pasado a los refugiados. Tras cuatro años de servicio continuo en los campamentos, muchas agencias, incluyendo al ACNUR, enfrentan serias dificultades para recaudar fondos suficientes para seguir con la operación de refugiados, lo que convierte la contribución de la Federación en un elemento vital.

### **Acción de la Cruz Roja •**

La Cruz Roja de Nepal es el principal socio de ACNUR y de otras agencias y como tal, es responsable de toda la distribución de alimentos y de bienes no alimentarios en los campamentos. Mantiene una suboficina en Thapak, distrito de Jhapa, con 92 funcionarios, la cual ha ejecutado todos los programas y componentes financiados por la Federación en el pasado, a saber: servicios de ambulancia, reforestación, lucha contra incendios, capacitación, mantenimiento y distribución de bienes no alimentarios.

La Federación ayuda a la Sociedad Nacional a través de su Delegación, establecida en la sede de la Cruz Roja de Nepal en Kathmandú. Esta Delegación, compuesta por un jefe de Delegación y un delegado de finanzas, responsable de todo el control financiero y la preparación de informes, brinda apoyo gerencial y capacita en contabilidad y en elaboración de informes a los funcionarios locales y tiene la responsabilidad de preparar informes mensuales y trimestrales para el Secretariado en Ginebra y las sociedades donantes, incluyendo la Comunidad Europea.

El CICR, a través de su Delegación en Delhi, India, proporciona servicios de búsqueda y de correo a través de la Sociedad Nacional. Mantiene contactos estrechos con la Delegación de la Federación.

### **Acción de otras agencias •**

El ACNUR tiene la responsabilidad general por todos los refugiados, en estrecha cooperación con el Ministerio del Interior. Cuenta con centros de registro en el puesto fronterizo de Karkabita, en el Nepal suroriental. También inició en 1994 el Programa de Rehabilitación en las Áreas de Refugiados.

El PMA da alimentos a todos los refugiados registrados en los campamentos. Los hace llegar a la Cruz Roja de Nepal, la cual los distribuye a los Comités sectoriales, y éstos, a su vez, los hace llegar directamente a los beneficiarios.

LWS es responsable de la construcción de albergues y de centros para el almacenamiento y distribución de bienes no alimentarios, da mantenimiento a los sistemas de abastecimiento de agua establecidos en 1993 y lleva adelante un programa de construcción y cuidado de letrinas.

El SCF (RU) dirige los centros de atención primaria en salud y los de alimentación complementaria.

OXFAM dirige programas de generación de ingresos y clases de alfabetización, con énfasis especial en las mujeres.

CARITAS es responsable de las escuelas primarias y secundarias. Reclutó 724 refugiados y los capacitó como maestros.

#### **Coordinación •**

Las agencias activas en los campamentos de refugiados son miembros de la Reunión Interagencial, plataforma de coordinación de todas las acciones, presidida por el Ministro del Interior de Nepal y por el ACNUR. Aunque hasta principios de 1995 el grupo se reunió una vez cada tres meses, actualmente lo hace, si es necesario debido a la rutina propia de la operación y a los mandatos claros de cada una de las agencias. El ACNUR funciona como punto central de todas las actividades y hacer circular regularmente información sobre el programa de refugiados entre todos los participantes.

### ***Las necesidades que deben ser atendidas***

En su quinto año, y debido al carácter rutinario de la operación, las necesidades en 1996 corresponden a las determinadas por la Federación y la Cruz Roja de Nepal desde el inicio de la operación.

Todas las demás organizaciones no gubernamentales y organizaciones nacionales e internacionales seguirán aplicando su mandato con apoyo financiero parcial del ACNUR. Además, el ACNUR entregará cocinas de canfín, láminas plásticas y otros productos, al tiempo que el PMA hará lo mismo con la comida requerida por los 93 mil refugiados, incluyendo vegetales y raciones complementarias de alimentos.

### ***Objetivos de la Cruz Roja***

Los siguientes objetivos, en orden de prioridad, han sido fijados para 1996:

- Proporcionar y distribuir ropa a todos los refugiados.
- Ampliar la capacidad del Banco de Sangre en Bhadrapur, distrito de Jhapa.
- Distribuir recipientes de agua a todas las familias refugiadas.
- Plantar y proteger 20.000 árboles en los alrededores de los campamentos.
- Mantener el actual servicio de ambulancias para los refugiados y la población local.
- Dar capacitación al personal local en primeros auxilios, administración de campamentos y oficinas.
- Apoyar a la Delegación de la Federación y la suboficina de la Cruz Roja de Nepal.

### ***Sociedad Nacional/Federación***

#### **Capacidad de la Sociedad Nacional •**

La Sociedad Nacional lleva a cabo las acciones prácticas trabajando directamente con los refugiados, mientras que la Delegación de la Federación colabora con la Cruz Roja de Nepal y las tareas administrativas y controla los procedimientos financieros y de contabilidad. La Cruz Roja de Nepal, con su amplia experiencia en operaciones de refugiados, también se ha convertido en un socio confiable para el ACNUR. Por eso la ha escogido para realizar la distribución de alimentos y bienes no alimentarios, labor que antes llevaba a cabo el Servicio Mundial Luterano. Con la experiencia alcanzada en los campamentos para los refugiados butaneses, la Cruz Roja de Nepal se ha convertido en una experta en la conducción de la operación y ha utilizado un mínimo de personal debido al mejoramiento de sus capacidades gerenciales.

#### **Capacidad actual de la Federación en el país •**

La Delegación de la Federación ha estado presente en Nepal desde 1988 y ha trabajado en estrecha cooperación con la Cruz Roja Nacional en diversas operaciones de socorro y ha coordinado proyectos en áreas tales como la rehabilitación por inundaciones, desarrollo comunitario, preparación para desastres, Cruz Roja infantil y otros. En estos momentos el Jefe de Delegación y el Delegado de Finanzas participan activamente en la coordinación, control, contabilidad y preparación de informes de todos los asuntos relacionados con la operación de socorro.

## ***Plan de acción***

El proceso de compras se iniciará inmediatamente después de que reciba la confirmación de financiamiento por parte del Secretariado en Ginebra. Ya se han llevado a cabo análisis preliminares de precios y mercado. La oferta de ventas se solicitará mediante anuncios publicados en varios diarios del país. Las cubetas de agua serán distribuidas en los tres meses posteriores a su compra y la de ropa comenzará en la segunda mitad del año.

### **Distribución de ropa •**

La Sociedad Nacional comprará tela en el mercado local y la utilizará para confeccionar ropa. Con este fin se han establecido grupos de costura en el comité distrital de la Cruz Roja como parte de un programa especial de generación de ingresos con mujeres de la comunidad local. Actualmente 92 de ellas utilizan máquinas y equipo cedido por la filial distrital de la Cruz Roja. En la segunda mitad del año esta ropa será repartida en todos los campamentos.

### **Apoyo al Banco de Sangre •**

Este componente será llevado a la práctica por la filial distrital de Jhapa, durante los seis meses después de la entrega de los fondos, de acuerdo con los procedimientos de compra de la Cruz Roja de Nepal. El Banco de Sangre de la Cruz Roja en Bhadrapur recibirá fondos para mejorar su capacidad de almacenamiento de bolsas de sangre y su laboratorio y las instalaciones de prueba para VIH, con el objetivo de atender las crecientes demandas. Todos los materiales serán comprados localmente y puestos en operación seis meses después de haber recibido los fondos.

### **Distribución de recipientes de agua •**

La Cruz Roja de Nepal comprará 16.000 recipientes de agua, uno para cada hogar de refugiados, y los distribuirá en un período de tres meses. Este proyecto persigue mejorar el abastecimiento en agua y la capacidad de almacenamiento de los campamentos. Los recipientes reducirán la pérdida de agua potable y reemplazarán los anteriores que eran poco higiénicos.

### **Reforestación •**

La reforestación busca compensar la pérdida de árboles causada por los refugiados alrededor de los campamentos y crear las condiciones adecuadas para la reproducción de animales e insectos. Los árboles que serán plantados, conocidos localmente como «sissoo», deberán ser protegidos con una canasta de bambú para evitar su destrucción por parte de la gente o de los animales. También serán cuidados los árboles sembrados en años anteriores y reemplazarán las cercas de protección destruidas. La reforestación depende del inicio de la estación lluviosa, que empieza normalmente en junio. Algunos trabajos preliminares se iniciarán en abril de 1996, aunque la siembra propiamente dicha se completará tres meses después del inicio de la estación lluviosa.

### **Servicio de ambulancias •**

Este servicio está planeado para todo el año. Por varios años la Cruz Roja de Nepal lo ha dado para los refugiados y pacientes locales que necesiten ser trasladados a hospitales o a otros lugares similares. Actualmente la Sociedad Nacional cuenta con tres ambulancias que prestan servicio a ocho campamentos y comunidades circundantes. Los fondos que se solicitan en este llamamiento cubrirán todos los costos de este servicio: gasolina, mantenimiento, seguros y salarios para los choferes durante todo el año.

### **Capacitación •**

Como parte del desarrollo institucional de la Sociedad Nacional, este llamamiento busca fondos para capacitar al personal local en primeros auxilios, distribución y administración de oficinas, capacitación en computación y preparación de informes. Se planea llevar a cabo un curso cada dos meses sobre cada uno de ellos. Se impartirán en secuencias bimensuales para evitar que los funcionarios se ausenten prolongadamente de la operación.

Consecuentemente, toda la capacitación se habrá completado en los diez meses siguientes a haber recibido los fondos.

**Apoyo a la Delegación y a la Cruz Roja de Nepal •**

Se buscan fondos adicionales para la suboficina de la Sociedad Nacional con el fin de cubrir costos administrativos, seguros de bodega, comunicaciones y otros gastos.

**Preparación de informes •**

La Sociedad Nacional preparará mensualmente los informes, de acuerdo con las orientaciones de la Federación. Por su parte, la Delegación de la Federación enviará informes trimestrales y uno anual al Secretariado en Ginebra.

***Resumen presupuestario***

*NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)*

Presupuesto/proyecto	APOYO SN	APOYO TÉCNICO	TOTAL
Refugios, construcciones	19.000		19.000
Sábanas, ropa, textiles	456.000		456.000
Alimentos	2.000		2.000
Abastecimientos médicos	15.000		15.000
Equipo de capital		13.000	13.000
Otros abastecimientos de socorro	200.00		200.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	32.000	15.000	47.000
Personal y capacitación	14.000	260.000	274.000
Viajes y gastos conexos	1.000	30.000	31.000
Materiales de información y difusión	3.000	18.000	21.000
Administración, gastos generales	6.000	30.000	36.000
Apoyo del Secretariado	24.000	11.000	35.000
<b>PRESUPUESTO TOTAL</b>	<b>772.000</b>	<b>377.000</b>	<b>1.149.000</b>
Menos recursos estimados			200.000
<b>SOLICITUD NETA</b>			<b>949.000</b>

*Nota:* Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.